



# La Junta pide a Montoro que asigne el 18% de los PGE a Andalucía

► El titular de Economía, Antonio Ávila, recuerda la disposición tercera del estatuto de autonomía  
► Aguayo pide en el pleno del Parlamento que se cambie el modelo de financiación autonómica

EFE SEVILLA

El consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, Antonio Ávila, ha enviado una carta al ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, en la que le pide que el 17,8% de la inversión territorializada del Estado en los próximos presupuestos nacionales se asigne a Andalucía. Se trata del porcentaje de la inversión estatal correspondiente a Andalucía previsto en el estatuto de autonomía, en su disposición adicional tercera, y que se establece en función de la población andaluza sobre el total de la población del Estado.

Ávila recuerda en su carta que esa proporción se incumplió por primera vez en los Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2012, que «en lo relativo al porcentaje de inversión del Estado en Andalucía» representó «sólo un 14,6% del total de inversión regionalizada». El consejero afirma que tampoco se han articulado otras partidas presupuestarias para el cumplimiento de las desviaciones acordadas correspondientes a

Andalucía.

Mientras, la consejera de Hacienda y Administración Pública, Carmen Martínez Aguayo, pidió ayer que se reúna el comité técnico permanente de evaluación, creado en el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF), para proponer los cambios necesarios en la aplicación del modelo de financiación autonómica.

En el debate sobre el modelo de financiación que se celebró en el Parlamento andaluz, la consejera pidió que se establezcan las modificaciones necesarias para que el modelo de financiación autonómica se aplique «adecuadamente» y aporte a Andalucía «lo que le corresponde», abandonando así la «desigualdad de financiación».

Aseguró que no piden un cambio de modelo ni un modelo nuevo, sino que se corrija su aplicación porque se está haciendo «de manera inadecuada», ya que actualmente «con igualdad de competencias hay desigualdad de financiación».

La consejera dijo que el actual sistema no garantiza en los mo-



El consejero de Economía, Antonio Ávila, en el pleno del Parlamento, ayer. EFE

mentos de crisis la autonomía financiera y recordó que aceptaron el modelo de financiación porque Andalucía se iba a mantener en la media de aportación por habitante «pero esto no está siendo así».

Asimismo, denunció la negativa del Estado a que las comunidades se beneficien de la mayor re-

caudación derivada de las subidas de IVA y de los impuestos especiales y explicó que, aún sin tener en cuenta la subida del IVA, «Andalucía ha dejado de ingresar por el incremento de este impuesto en 2010 más de 380 millones de euros anuales».

En respuesta al PP, que le pidió

que explique en qué se va a emplear los 4.906 millones que pedirán al Fondo de Liquidez Autonómica (FLA), Martínez Aguayo, que rechazó que se hable de rescate, dijo que es difícil que en el actual momento las comunidades puedan financiarse al margen de este fondo económico.

## DECLARACIONES DEL VICEPRESIDENTE, DIEGO VALDERAS



### El FLA se destinará a municipios, farmacia y dependencia

► El vicepresidente de la Junta, Diego Valderas, dijo ayer que los 4.906,8 millones de euros que pedirá Andalucía al Fondo de Liquidez Autonómico (FLA) se destinarán a los ayuntamientos, a la dependencia y el resto del «tercer sector», a

pagar a farmacias, justicia gratuita, compromisos de obras y préstamos.

En rueda de prensa junto al Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, Valderas expresó su confianza en que la petición de la Junta al FLA no tenga condicionantes y en que «Andalucía no sufra ninguna discriminación ni la dejen por detrás de otras comunidades». Así, espera que no se planteen «más condiciones de recorte» presupuestario en una comunidad «que ya está haciendo un esfuerzo y un sacrificio por encima de sus posibilidades». Con ese dinero, según Valderas, la Junta podrá elaborar en 2013 un

presupuesto «digno y decente» y la inyección de liquidez contribuirá también a «reactivar la economía».

Afirmó que «cuando la Junta de Andalucía cumple no tiene sentido exigir otras condiciones», y se preguntó «¿Qué más recortes pueden exigir Rajoy y Montoro?»

Previamente, Chamizo presentó a Valderas su queja por los recortes y retrasos de pago que están sufriendo ciertos servicios como el cuidado de dependientes, de discapacitados psíquicos, atención a drogodependientes y muchas ONG que «se ven con dificultades para seguir adelante» pese a atender a cientos de miles de afectados. EFE SEVILLA